

-FS.

Au Chef du Département

Personnelle.
Confidentielle.

Monsieur le Ministre de Graffenried

Monsieur le Ministre Schaffner

Monsieur le Ministre Bruggmann,
Washington.Monsieur le Ministre de Torrenté,
Londres.Monsieur le Ministre de Salis,
Paris.

Visite de Miss Willis, Ambassadeur des Etats-Unis d'Amérique,
du 24 juillet 1954.

1.) Les nouvelles listes concernant les marchandises dont l'exportation est interdite dans les pays de l'Est, sont maintenant au point. Le fonctionnaire américain qui a assisté à toutes les délibérations au sein du COCOM pourrait venir lundi à Berne pour expliquer la manière dont ces nouvelles listes devront être appliquées.

D'entente avec M. Schaffner, je refuse de recevoir ce fonctionnaire. Nous désirons étudier ces listes et analyser de très près les règles d'application avant de discuter avec qui que ce soit. Si, par la suite, nous avons besoin d'éclaircissements, nous profiterions volontiers de l'aimable offre américaine.

J'ajoute que nous ne comprenons plus la raison d'être de ce blocus international qui, dans la pratique, ne fonctionne pas. La Suisse en souffre parce que notre administration est habituée à appliquer à la lettre les conventions conclues.

L'accord Hotz-Linder a été justifiable parce qu'il s'était basé sur deux prémisses qui n'existent plus aujourd'hui, à savoir:

1. Etat de guerre en Corée
2. Pénurie de matières premières.

Avant de nous engager dans la voie des nouvelles listes qui, bien que plus modestes que les précédentes, devront être appliquées avec plus de rigidité, nous aimerions



bien examiner de très près la nouvelle proposition que les Etats-Unis nous font. Enfin, nous sommes libres de refuser.

Miss Willis objecte qu'il ne s'agit pas d'un renforcement du système, mais d'une atténuation. Le changement apporté est donc favorable à la Suisse.

C'est précisément ce qu'il s'agit de prouver par un examen préalable et attentif.

2.) En passant, nous parlons des droits d'entrée sur les montres. Rien d'intéressant.

29.7.1954.

sig. Zehnder

A. Zehnder

avant de nous engager dans la voie des nouvelles listes qui, bien que plus modestes que les précédentes, de- vront être appliquées avec plus de rigueur, nous espérons